

2024-06-11

## PRD conserva diputaciones al Congreso CDMX, pese a pérdida de registro

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://lasillarota.com/metropoli/2024/6/11/prd-conserva-diputaciones-al-congreso-cdmx-pese-perdida-de-registro-487239.html>

La contienda electoral del 2 de junio, la más grande en la historia de México, dejó entre otras cosas, la pérdida de registro del Partido de la Revolución Democrática (PRD) como partido oficial. Sin embargo, lo que antaño fue su bastión político, la Ciudad de México, ha dejado una pequeña posibilidad y esperanza al partido para evitar su extinción total.

ÚNETE A NUESTRO CANAL DE WHATSAPP. EL PODER DE LA INFORMACIÓN EN LA PALMA DE TU MANO

La noticia de la inminente desaparición del PRD se debe a que este no alcanzó a acumular el mínimo de votos requeridos para conservar su registro. El mínimo de votos requeridos es el 3% de los sufragios, el PRD solo consiguió el 2.9%, esto en la votación por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

No obstante, la existencia del PRD se mantendrá aferrada a los resultados de la votación para las diputaciones al Congreso de la Ciudad de México, en la cual, según informó el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), sí alcanzaron el mínimo del 3% de los votos emitidos, por lo que conservarán su representación en el Congreso capitalino.

La existencia del PRD como partido en la Ciudad de México se mantendrá no gracias a una excepción arbitraria del IECM, sino al artículo 36 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la CDMX.

Dicho artículo faculta al IECM a cancelar el registro de los partidos que no alcanzaron el 3% de los votos en la elección por la jefatura de Gobierno, pero también, le permite mantener la representación de los partidos en el Congreso, siempre y cuando hayan conseguido el 3% de los votos en la elección de diputados.

TE PUEDE INTERESAR: Mapa político de la CDMX: Así la repartirán Morena y PAN, PRI y PRD

TE PUEDE INTERESAR: PRD, a un paso de la tumba; el vaticinio de Cuauhtémoc Cárdenas de hace 10 años

¿Qué queda del PRD en la Ciudad de México?

Para entender lo que quedará del PRD en la Ciudad de México, hay que entender cómo se conforma el Congreso capitalino. Este está compuesto por 66 diputados, 33 de elección popular y 33 de representación proporcional, los llamados plurinominales, los cuales se reparten entre los partidos que participaron en la elección.

Los 33 diputados de elección popular corresponderán en su mayoría a la coalición "Sigamos Haciendo Historia", conformada por Morena, PT y PVEM, quien obtuvo el mayor número de votos en la elección de diputaciones al Congreso de la Ciudad de México. Solo el PAN logró hacerse con diputaciones de elección popular, 7 para ser exactos.

Las otras 33 diputaciones, las plurinominales, se repartirán entre los partidos según los votos obtenidos, siendo Morena y PAN, quienes obtuvieron más votos y por tanto quienes tendrán más diputaciones plurinominales. Cabe destacar que el PAN se ha manifestado en desacuerdo con esto porque así Morena queda a un diputado de alcanzar mayoría calificada.

El PAN busca que a Morena se le quiten diputaciones plurinominales, pese a haber obtenido más votos que los demás partidos, para evitar una sobre representación en el Congreso de la CDMX. El caso será llevado al Tribunal Electoral.

Volviendo al PRD, pese a alcanzar el mínimo requerido para conservar su representación en el Congreso, al ser el partido con menos votos, el PRD se quedará con 1 solo diputado plurinominal. Cabe destacar que de conseguir el PAN que a Morena se le quiten diputados, el PRD podría obtener una diputación más.

La repartición de las plurinominales queda, hasta el momento, de la siguiente manera:

9 Morena

9 PAN

4 PVEM

3 PRI

3 PT

3 Movimiento Ciudadano

1 PRD

SÍGUENOS EN EL SHOWCASE DE LA SILLA ROTA DE GOOGLE NEWS

El PRD en la Ciudad de México

Desde su fundación el 5 de mayo de 1989, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se posicionó como una fuerza política de importancia en la capital del país, donde el sentimiento anti priista cobró fuerza.

De 1997 a 2018, el PRD gobernó la Ciudad de México o Distrito Federal, de la mano de Cuauhtémoc Cárdenas, Rosario Robles, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), Alejandro Encinas Rodríguez, Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera.

Su debacle en la Ciudad de México inicia tras la ruptura con Andrés Manuel López Obrador, quien formó el partido Morena, y de inmediato logró arrebatárles la Ciudad de México con Claudia Sheinbaum, ahora electa presidenta de México.

Además, en 2018 el partido se sumó a la coalición "Por México al Frente" junto al PAN y a Movimiento Ciudadano, pero no tuvieron éxito, y en esta elección se sumaron al PAN y al PRI, también sin éxito, pero ellos si consiguieron conservar su registro como partidos políticos.

VGB